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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO  
 
PRESENTAN LIBRO SOBRE DERECHOS POLÍTICO ELECTORALES DE PUEBLOS INDÍGENA  
La Consejera Irma Ramírez Cruz, participó en la presentación virtual del libro “La tutela de los derechos Político-
Electorales de los Pueblos y Comunidades Indígenas en América Latina”. Según un comunicado, la obra coeditada 
por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Integra 11 
experiencias de países latinoamericanos sobre el reconocimiento de los derechos políticos-electorales de los 
pueblos y comunidades indígenas y 5 ensayos que dan cuenta de la situación que guarda el tema en México. Los 
presentadores mediante videoconferencia, coincidieron en la importancia que tiene el reconocimiento las 
comunidades Indígenas, ya que es una realidad que se vive en todo el mundo y en particular en una gran cantidad 
de países latinoamericanos. Asimismo, mencionaron que la obra es una herramienta fundamental para reflexionar 
y sensibilizar a la sociedad en general respecto de un tema de vital importancia. En su intervención la Consejera 
Irma Ramírez Cruz, hizo referencia a los avances en materia indígena que ha tenido Michoacán al paso de los años, 
como el reconocimiento a la libre determinación, el autogobierno y el derecho a la consulta libre. “Creo que esta 
obra sin duda contribuye en esta tarea, al brindar un panorama regional de la situación de los pueblos y 
comunidades indígenas en cuanto a la tutela de sus derechos, especialmente sus derechos político-electorales”, 
apuntó la Consejera Electoral. En la presentación participaron Claudia Arlett Espino, Consejera Electoral del 
Instituto Electoral de Chihuahua; María del Carmen Alanís, ex Presidenta del TEPJF; Maite de CEA, Investigadora 
del Centro de Estudios Internacionales e Indígenas en Chile; Leonor Suárez Ignio, Ex Oficial de Programas PNUD y 
Delegación de Unión Europea Perú y Fernando García Yapur, Asesor Electoral Nacional del Pnud Bolivia. 
 
https://www.quadratin.com.mx/politica/presentan-libro-sobre-derechos-politico-electorales-de-pueblos-
indigena/ 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,87528/ 
 
DENUNCIAS 
 
JIMÉNEZ DICE QUE NO PAGÓ ESPECTACULARES  
Por Alejandro Payán 
Aunque parezca parte de su “destape” para el 2021, el senador Juan José Jiménez (Morena) se dice inocente, que él 
no es responsable de los anuncios espectaculares con su imagen publicados en las principales avenidas de 
Querétaro y que irá ante el IEEEQ para deslindarse. El anuncio es una supuesta promoción de la revista “Who”, de 
publicación exclusiva en épocas preelectorales, con la imagen del senador morenista y la frase “Juan José Jiménez. 
Nada lo Detiene” y ocupa los espectaculares más cotizados de la ciudad. No obstante, Jiménez dice que la revista 
está a cargo de su propia publicidad. En junio recibí una invitación para una entrevista de corte social donde me 
preguntan acerca de mi vida personal y un poco de la visión de la 4T en el país, accedimos a esta entrevista como a 
muchas otras, obviamente el manejo que la revista da a su dinámica de publicidad es un tema propio de ellos, 
nosotros haremos el deslinde correspondiente ante el IEEQ”. Aseguró que buscará aclarar que no tuvo nada que 
ver con la publicidad de la revista para evitar ser sancionado por actos anticipados de campaña. En estos días voy a 
mandar a mi equipo al IEEQ para que haga el deslinde correspondiente para que no se mal entienda esa situación o 
que se piense que es una situación derivada de mi parte”. Rechazó que se haya violentado alguna ley electoral y 
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agradeció el espacio a la revista, pero dijo desconocer el espacio que le asignarían, tanto en portada como en 
interiores y espacios de publicidad, además de en cuántos se promocionó la revista. “Nosotros conocemos la ley y 
la verdad es que la respetamos en todos los sentidos, no tengo nada que ver con ese tema, en el tema de la 
entrevista estoy agradecido, pero en la publicidad de la entrevista no intervenimos, nosotros cumplimos con la 
entrevista y estoy agradecido”. Descartó que haya recibido alguna petición de parte del IEEQ o solicitud, por lo que 
acudirá de manera voluntaria para aclarar la situación y prevenir alguna posible sanción. “Vamos a darle 
seguimiento a esta parte porque es importante manifestarlo porque se puede desviar tratando de generar algún 
mal entendido o desvirtuando alguna situación que pueda afectar a mi persona, pero nosotros estamos tranquilos, 
tratamos siempre de hacer las cosas y a nadie le negamos una entrevista”, finalizó. (DQ 1 y 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/jimenez-dice-que-no-pago-espectaculares-5588377.html 
 
PRESENTAN DENUNCIA CONTRA JUAN JOSÉ JIMÉNEZ ANTE IEEQ POR PROMOCIÓN POLÍTICA 
Por David Alcántara 
De encontrarse elementos constitutivos de promoción personal en los espectaculares en los que aparece el 
senador Juan José Jiménez, podrían ser retirados en un plazo no mayor a 48 horas, afirmó Juan Rivera Hernández, 
director ejecutivo de asuntos jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, esto debido a la publicación 
de un espectacular de la revista WHO, mismo que puede verse en Bernardo Quintana cerca del distribuidor vial 
bicentenario. “Como usted lo menciona el instituto ayer recibió una denuncia con motivo de estos espectaculares 
que consideran infringe la normativa electoral (…) Se tiene que analizar primeramente y posteriormente se emite 
una resolución con la cual puede ser que se emita una medida cautelar ordenando el retiro… El plazo que tenemos 
de acuerdo con la ley, si presentaron todos los elementos probatorios es de aproximadamente 48 horas”, afirmó. 
Las autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro recibieron la denuncia hecha por un ciudadano, 
cuyo nombre se reservó, con lo cual se inicia el procedimiento para dictaminar si la publicación se acredita o no 
como promoción personalizada que pudiera incidir en las campañas electorales del próximo año. “Por cada asunto 
se estudia caso por caso y se debe de cuidar el anonimato tanto del denunciante como de los denunciados, lo que sí 
te puedo decir es que en base a lo que tú indicas se ha presentado una denuncia en contra de espectaculares que a 
perspectiva del denunciante infringen la normativa electoral “, informó. El anuncio se presenta como publicidad de 
la revista anteriormente mencionada y está acompañada del texto, “Juan José Jiménez nada lo detiene “. El Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene entre sus competencias establecer medidas cautelares, como es el 
caso de retirar la propaganda denunciada de manera precautoria. El caso aún está en estudio, pero ya se han 
dictado sentencias en casos similares, por lo cual se sabe que se puede llegar a sancionar tanto al actor político que 
aparece en la publicación, como a las empresas relacionadas con la misma. “De acuerdo con la jurisprudencia de la 
sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se indica que es responsable tanto la 
persona que pone en peligro de equidad en la contienda, como Es la persona que aparecen es espectacular, como 
también empresas que pudieran estar relacionadas, pero es por criterio de sala superior”, afirmó. 
 
http://adninformativo.mx/presentan-denuncia-contra-juan-jose-jimenez-ante-ieeq-por-promocion-politica/ 
 
https://lamanga.mx/presentan-denuncia-contra-juan-jose-jimenez-ante-ieeq-por-promocion-politica/ 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/jimenez-dice-que-no-pago-espectaculares-5588377.html
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DENUNCIA CONTRA OCHOA SIN FINES POLÍTICOS  
Por Paulina Rosales 
La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Daniela Salgado Márquez, rechazó que la denuncia presentada en 
contra del presidente municipal Alejandro Ochoa, por violencia política, tenga fines políticos.  Esto luego de 
comparecer el edil de Colón ante el Instituto Electoral del Estado (IEEQ), por la denuncia que ingresó la legisladora 
en su contra por violencia política en razón de género en el mes de junio. Al respecto, si bien Salgado Márquez 
afirmó que cualquier aspiración política que tenga el edil es válida, se ingresó la denuncia por denostaciones que 
realizó el alcalde hacia ella en redes sociales y sostuvo: “en ningún momento ha sido mi intención utilizar este 
procedimiento para fines políticos”.   “Si él cree que alzar la voz, como mujer, decir que algo está mal o que se está 
haciendo uso indebido de las redes sociales como una persona pública para denostar y mandar algún tipo de 
mensaje negativo hacia mi persona, es quererle quitar sus aspiraciones para gobernador o querer atacarlo 
políticamente, está muy equivocado”, subrayó.  Al ser cuestionada sobre sus aspiraciones políticas, Salgado 
Márquez dijo que, si bien ha analizado posibilidades, será el “tiempo, la gente y los números en las encuestas” los 
factores decisivos. REVISARÁN SIPINNAS. En tanto, tras revelar la Red por la Infancia y Adolescencia de Querétaro 
que los Sistemas de Protección Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) estaban a 
“medio instalar”, Salgado Márquez subrayó que se deberá revisar con los municipios la instalación de estos 
organismos.   “Es un gran tema y lo tenemos que tomar para ver y checar con cada uno de los municipios desde el 
Congreso, ya sea exhortando o implementando dichos lineamientos para las niñas, niños y adolescentes (…) Vamos 
a estar trabajando en eso”, afirmó.  De acuerdo con la Red por la Infancia y Adolescencia de Querétaro, de los 18 
municipios del estado, solo cinco están en proceso de elaboración de un plan de protección para los menores, y 
solo uno, Tequisquiapan, está en proceso de conformar un consejo consultivo. (DQ 4, N 5, EUQ 2, CQRO 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/denuncia-contra-ochoa-sin-fines-politicos-5588510.html 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Recibe IEEQ denuncia por espectaculares con imagen de senador. Juan Rivera Hernández, director ejecutivo 
de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), confirmó que el martes pasado el 
instituto recibió la denuncia de un ciudadano por la colocación de espectaculares en los que se promueve la 
imagen de Juan José Jiménez Yáñez, senador de la República por Morena. Detalló que, de acuerdo con las pruebas 
aportadas, el IEEQ tiene 48 horas para emitir una resolución al respecto, que podría derivar en el retiro de los 
espectaculares como una medida cautelar. (CQRO) 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
 
BAJO RESERVA  
El PRD está a la espera que le tienda la mano el PAN. Adolfo Camacho Esquivel tenía más de dos años sin 
aparecer públicamente. Ayer se presentó en rueda de prensa. Estaba desaparecido tras la derrota del PRD que 
sufrió en 2018 a nivel local, que lo llevó a perder el registro estatal. Sigue siendo el presidente de lo que queda de 
este partido y por lógica administrará el monto del dinero que les entregue el IEEQ en el siguiente proceso 
electoral que inicia en octubre venidero. Adolfo, nos comentan, no preparó a su partido para participar solos en la 
siguiente elección, debido a que carece de cuadros políticos y una estructura territorial, lo que hace suponer que 
estarán esperando que les tienda la mano el PAN para ir juntos en el siguiente proceso que tendrá como joya de la 
corona la gubernatura. (EUQ 2) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
MORENA EN QUERÉTARO SERÁ MÁS RIGUROSO EN TEMA DE CANDIDATURAS PARA PRÓXIMO PROCESO 
ELECTORAL 
Morena será más riguroso con los temas y posturas que se manifiesten a nombre del partido, así como en la 
elección de futuras candidaturas para el proceso electoral de 2021, aseveró Ángel Balderas Puga, Presidente del 
Consejo Estatal de Morena Querétaro. (ADN) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RIGOR CONTRAS DELINCUENTES AMBIENTALES 
Con hasta 20 años de prisión se podría sancionar a quien ofrezca en preventa o venta terrenos, localizados en 
áreas naturales protegidas, y que tenga la intención de urbanizarse, sin contar con los permisos correspondientes. 
(DQ, principal) 
 
N: PLANEAN TURISMO 
El secretario de Turismo, Hugo Burgos, con la presencia del gobernador de Aguascalientes, Martín Orozco, cómo 
testigo de honor, firmó el convenio de “Pacto Centro Occidente por el Turismo”, cuyo objetivo es el trabajo 
conjunto y estratégico. (N, principal) 
 
AM: PROPONEN NUEVO TREN SUBURBANO EN LA CAPITAL 
Retomar el proyecto de construcción del tren México-Querétaro y la construcción de dos trenes suburbanos 
conforman la propuesta de obras prioritarias que la CMIC entregó al gobernador del estado, Francisco Domínguez. 
(AM, principal) 
 
EUQ: REGRESAN A LAS CALLES 87% DE LOS VEHÍCULOS 
Hasta 20% se incrementó la movilidad en la zona norte de la ciudad de Querétaro, luego de que el gobernador 
Francisco Domínguez anunciara el cambio a semáforo naranja, a pesar de que la Federación tenía al estado en rojo, 
esto el pasado 19 de julio, informó el director de Gestión Movilidad, Gerardo Ríos. (EUQ, principal) 
 
CQRO: PREVÉN INCREMENTO DE COVID-19 POR MOVILIDAD Y RELAJAMIENTO DE MEDIDAS 
Debido a la movilidad de las personas y al relajamiento de las medidas sanitarias preventivas existe la posibilidad 
de que se presente un incremento de casos de Covid-19 en el estado de Querétaro. (CQRO, principal) 
 
PA: OSORIO CHONG ERA EL KORS DE PANCHO 
Al revelarse que el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong es el verdadero “Señor Kors” 
patrocinador de la campaña de Francisco Domínguez al gobierno de Querétaro y de Carlos Mendoza Davis en Baja 
California Sur, se confirma la sospecha del presunto fraude de 2015. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
COORDINAR ESFUERZOS 
Trabajar en unidad federación y estado, en todos los temas relacionados a la emergencia sanitaria y la reactivación 
económica, es el camino a seguir ante la grave problemática que enfrenta el país por la pandemia sanitaria y la 
crisis económica en que estamos inmersos, coincidieron gobernadores y secretarios de estado, con la secretaría de 
Gobernación Olga Sánchez. (...) Ante tal situación y las opiniones de la OMS, la Secretaria Sánchez Cordero convocó 
a una reunión a funcionarias y funcionarios del Gobierno de México, un grupo de gobernadores, entre ellos el de 
Querétaro, Francisco Domínguez, y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, así como 
diversas secretarías de estado en la que se acordó trabajar coordinadamente en las medidas de seguridad 
sanitaria, conviniendo que el indicador del semáforo para la federación y los estados se orientará 
fundamentalmente a medir los riesgos como un referente indicativo y tomar de manera conjunta mejores acciones 
en todas las áreas involucradas. (N) 
 
HA SUSPENDIDO LA SESEQ A MÁS DE 61 ESTABLECIMIENTOS 
La SESEQ, a través de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, ha suspendido a 61 establecimientos 
que han incumplido las medidas sanitarias durante la emergencia por la enfermedad COVID-19. Entre el 17 de 
junio y el 4 de agosto, la dependencia realizó 883 verificaciones para garantizar que se cumpla con el acuerdo 
publicado en La Sombra de Arteaga el 16 de junio. (EUQ, PA) 
 
FALLECEN ESTE DÍA SIETE PERSONAS MÁS POR COVID 19 EN QUERÉTARO 
La SESEQ informó que se encuentran hospitalizados 210 pacientes por Covid 19 (nueve más que el martes) de los 
cuales 81 se encuentran graves. Este miércoles fallecieron siete personas por esta enfermedad. En un comunicado, 
la dependencia señaló que ya son cuatro mil 267 casos acumulados de Covid 19 en la entidad. Este miércoles se 
sumaron 71 casos nuevos de la enfermedad. La cifra de decesos por la pandemia en el estado asciende a 544 
defunciones. (N) 
 
EN CASA, MUJER DE 102 AÑOS CON COVID 
La mujer de 102 años que dio positivo a Covid-19 tiene síntomas leves de la enfermedad, por lo que se mantiene en 
aislamiento en su domicilio, mientras que el grupo de edad de 65 años y o más ya concentra el 14.5% de los casos 
de la enfermedad en el estado, afirmó la directora de Salud, Martina Pérez. (DQ, N, EUQ, PA) 
 
SE ALISTAN PARA EL PERIODO DE INFLUENZA 
La SESEQ trabaja para reactivar la consulta externa de especialidad y también mantener los espacios para la 
atención con Covid-19 ante la temporada de influenza que se aproxima, refirió la directora de Servicios de Salud, 
Martina Pérez. Esto lo declaró ante lo planteado este martes por el subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud, Hugo Gatell sobre la reorganziación de las unidades de salud para garantizar el acceso a los servicios de 
salud de primer nivel y la atención a Covid-.19. (DQ, EUQ) 
 
SESEQ ENTREGO 35 OXIMETROS 
En el estado de Querétaro se han entregado alrededor de 35 oximetros a pacientes del Covid-19, de la tercera edad 
y a los que padecen algún tipo de comorbilidad, informo, Martina Pérez. (ESSJR) 
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SUMAN MIL 317 RECOMENDACIONES PARA NEGOCIOS 
La directora de los Servicios de Salud en el estado de Querétaro, Martina Pérez, declaró que se tiene un acumulado 
de mil 317 recomendaciones a establecimientos por parte de la Dirección contra Riesgos Sanitarios, de los cuales 
se han derivado 61 suspensiones. (ESSJR) 
 
DAN DE ALTA SANITARIA A LA SEÑORA KARINA CASTRO 
Karina Castro, Presidenta del SEDIF ya fue dada de alta sanitaria, luego de que había resultado positivo a Covid-19. 
La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, confirmó que Karina Castro 
registró una evolución y mejoría satisfactoria en su estado de salud y que ya cumplió sus 14 días cuarentena y 
seguimiento en su domicilio. (DQ, N) 
 
ST HA REALIZADO 110 INSPECCIONES A CENTROS DE TRABAJO A PARTIR DE LA NUEVA REALIDAD 
La ST, a través de la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo, ha realizado 314 inspecciones a centros de 
trabajo, a partir del 23 de marzo, fecha en que comenzó la epidemia por COVID-19, con corte al 4 de agosto pasado. 
(PA) 
 
61 ESTABLECIMIENTOS SUSPENDIDOS POR INCUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS 
La SESEQ, a través de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, ha suspendido a 61 establecimientos 
que han incumplido las medidas sanitarias durante la emergencia por la enfermedad COVID-19. Entre el 17 de 
junio y el 4 de agosto, la dependencia realizó 883 verificaciones para garantizar que se cumpla con el acuerdo 
publicado en La Sombra de Arteaga el 16 de junio. (N) 
 
FIRMA QUERÉTARO PACTO CENTRO OCCIDENTE POR EL TURISMO 
El estado de Querétaro se unió a la firma del Pacto Centro Occidente por el Turismo, con el objetivo de promover el 
turismo intrarregional. Con esta medida se busca, entre otras cosas, realizar viajes burbuja para grupos pequeños. 
El evento tuvo lugar en el estado de Aguascalientes, a donde acudió Hugo Burgos, titular de la SECTUR. (EUQ, 
CQRO, PA) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS PRESENTAN INICIATIVAS PARA EVITAR DELINCUENCIA AMBIENTAL 
Los legisladores locales Agustín Dorantes, del PAN, y Jorge Herrera, del PVEM, presentaron dos iniciativas de ley 
que servirán de herramienta a las siguientes administraciones para evitar la comercialización de predios en Áreas 
Naturales Protegidas de carácter estatal y la creación de un registro de infracciones y delitos ambientales. (DQ, N, 
AM, EUQ, CQRO) 
 
PARTICIPA TANIA EN EL FORO ¡LO QUE VIENE PARA QUERÉTARO! 
La diputada local de la LIX Legislatura, Tania Palacios Kuri, participó en el Foro ¡Lo que viene para Querétaro! 
Capítulo Educación, organizado por la organización Plataforma 21. Algunos de los temas que se abordaron se 
encuentran los retos para la educación y actualización en medio de la pandemia, desafíos y calidad educativa. En 
su intervención, la legisladora mencionó los exhortos e iniciativas de ley presentadas en torno a la contingencia y 
la reactivación del estado, así como el trabajo en el ámbito educativo. (PA) 
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HUGO CABRERA PIDE PROGRAMAS DE APOYO A LOS MIGRANTES 
El apoyo de las autoridades debe corresponder al esfuerzo que hacen los migrantes para enviar e incrementar el 
monto de las remesas a pesar del contexto adverso, indicó el diputado Hugo Cabrera. (AM) 
 
ES MOMENTO DE REACTIVAR ECONOMÍA 
Advierte el diputado federal Jorge Luis Montes Nieves, que Querétaro ya ha sido asignado al semáforo en color 
naranja por parte de las autoridades de Salud de la Federación, lo que representa una oportunidad para una 
reactivación general económica del estado. (PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
INCREMENTA 20% TRÁNSITO VEHICULAR EN ZONA NORTE DE LA CAPITAL 
De acuerdo con el director de Gestión para la Movilidad del municipio de Querétaro, Gerardo Ríos el tránsito 
vehicular en la zona norte de la capital aumentó casi 20 por ciento, luego de que el gobierno estatal anunció -el 19 
de julio- que la entidad se mantendría en semáforo naranja, a pesar de que el semáforo federal de riesgo 
epidemiológico la marcaba en rojo. (N, AM, CQRO) 
 
SE ESCAPA TORO, GENERA CAOS VIAL Y MUERE ARROLLADO EN QUERÉTARO  
Un toro causó un accidente en plena Avenida Constituyentes, de la Capital queretana. Los hechos ocurrieron esta 
tarde cuando el animal se introdujo a los carriles de la Avenida Paseo Constituyentes, a la altura del puente del 
Club Campestre en la Delegación Josefa Vergara. Al lugar llegaron elementos de Protección Civil y Rescate Animal, 
quienes escoltaron al toro por toda la carretera cuando este comenzó a deambular desorientado en línea recta en 
medio de dicha avenida, tratando de evitar algún incidente.  (N, EUQ) 
 
CERCO EN ZONA FRONTERIZA CON GUANAJUATO ES PERMANENTE, SOSTIENE ACG 
En los límites de Guanajuato con el municipio de Querétaro, no se ha identificado incremento en la inseguridad, ni 
mala percepción de los habitantes respecto a que se esté perdiendo la gobernabilidad, aseveró el secretario de 
Gobierno de esta demarcación, Apolinar Casillas, luego de ser cuestionado sobre si se ha identificado algún repunte 
delictivo en las comunidades limítrofes con el estado vecino tras la reciente detención de “El Marro”. (N, CQRO) 
 
EL ESPACIO PÚBLICO NO ES BOTÍN DE NINGUNA ORGANIZACIÓN: ACG 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, indicó que el municipio no tiene 
atribuciones para intervenir en un conflicto entre particulares, como son las agrupaciones de tianguistas; sin 
embargo, señaló que el espacio público no es botín de ninguna organización y ahí la autoridad sí puede intervenir.  
(CQRO) 
 
VAN REPARTIDOS 50 MIL DE 200 MIL MASCARILLAS 
El gobierno municipal de Querétaro continúa repartiendo cubrebocas en mercados, tianguis y espacios públicos, 
con la intención de fomentar su uso en todo momento, destacó el secretario de Gobierno, Apolinar Casillas. (N, 
EUQ) 
 
HAY QUEJAS POR OBRAS EN AV. HÉRCULES 
Vecinos y locatarios de la avenida Hércules en la delegación Villa Cayetano Rubio denunciaron que las obras de 
drenaje -que calculan llevan un año- ahora en la temporada de lluvia ha empeorado el tránsito de la vialidad. (DQ) 
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OBRAS CONCLUIRÁN EN 2021: DELEGADO 
El delegado de Villa Cayetano Rubio, Óscar Adrián Gómez informó que las obras en Avenida Hércules no han 
parado; se continúa con todo el plan integral que se proyectó para esta vialidad y se estima concluir en el primer 
trimestre del 2021. (DQ) 
 
COMERCIANTES DEL CENTRO PIDEN MÁS SEGURIDAD Y COMBATE AL AMBULANTAJE 
Más rondines de patrullas y presencia policial en el Centro Histórico, la socialización de obras y combatir el 
ambulantaje fueron las principales peticiones que hicieron los comerciantes de esta zona a las autoridades 
capitalinas. El presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico de Querétaro, Alfonso González, 
informó que este martes sostuvieron una reunión virtual con el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, y parte 
de su gabinete para abordar temas en materia de seguridad, obras, cultura, turismo, inspección, medidas 
sanitarias, entre otros. (CQRO) 
 
CUBREBOCAS OBLIGATORIO, PIDEN 
Que el uso de cubrebocas sea obligatorio por ley, es una de las peticiones que diversas agrupaciones de 
vendedores quieren pedir al secretario de Salud del estado, comentó Alfonso González, presidente de la Asociación 
de Comerciantes del Centro Histórico.  (EUQ) 
 
CAPITAL, EN EL TOP DE DESECHOS RECOLECTADOS 
El Municipio de Querétaro se ubica en el lugar número 16 dentro del listado de 100 municipios donde se concentra 
la mayor cantidad de residuos sólidos urbanos (RSU) recolectados en el país. De acuerdo al Censo Nacional de 
Gobiernos Municipales y Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México 2019, publicado este año por el 
INEGI, con datos de 2018, la ciudad de Querétaro registró un millón 125 mil 518 kilogramos en su cantidad 
promedio diaria de residuos recolectados- (AM) 
 
CAPITAL OFRECE PRUEBAS GRATUITAS DE COVID-19 
El municipio de Querétaro informó que con el programa Médico en tu Calle se realizan pruebas de COVID-19 
gratuitas a embarazadas, adultos mayores y personas con discapacidad. (AM) 
 
LIGERO REPUNTE EN EL SECTOR HOTELERO 
A partir de la declaratoria de semáforo epidemiológico naranja, el sector hotelero tuvo un repunte de alrededor del 
25% de ocupación, informó el titular del Instituto de Cultura, Turismo y Juventud, Eduardo Guillén. (AM, ESSJR) 
 
HABITANTES DE PEDRO ESCOBEDO EXIGEN SOLUCIÓN A SUS DEMANDAS 
Luego de que el pasado miércoles 29 de julio, el Secretario del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, David Villa, se 
negara a recibir una reunión acordada con el dirigente municipal de Antorcha Campesina, Clemente Péraz 
González y representantes de distintas comunidades del municipio, en la que se presentó el dirigente estatal, 
profesor Jerónimo Gurrola, el próximo miércoles 5 de agosto, acudirán de nueva cuenta buscando la atención de 
las autoridades. (PA) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
EXHORTA RECTORA A ATENDER LINEAMIENTOS POR COVID-19 
La rectora del alma máter queretana abrió un espacio de diálogo virtual con la comunidad estudiantil para explicar 
los lineamientos de observancia general que, con motivo de la contingencia por COVID-19, fueron establecidos. 
(AM) 
 
VA UIF CONTRA LA TRATA 
La UIF ha congelado de 2019 a la fecha 60 cuentas bancarias relacionadas a la trata de personas donde se 
manejaban más de 215 millones de pesos. De acuerdo con el titular de la dependencia de la SHCP, Santiago Nieto, 
el delito de la trata de personas es uno de los que representa un mayor impacto financiero, debido a que se vincula 
con el lavado de dinero y la defraudación fiscal. (PA) 
 
ADVIERTEN AUMENTO DE 420 % DE CIBERATAQUES EN QUERÉTARO 
Aunque es un beneficio por el trabajo a distancia, la red también se ha convertido en un ‘enemigo’ durante la 
pandemia. En Querétaro se reportó un aumento de 430% en campañas de fraude y el ‘pishing’ de marzo a junio 
pasado, señaló la consultora Silikn a través de un comunicado. (AM) 
 
VENTAS EN PAPELERÍAS SE VERÍAN AFECTADAS EN 50% 
El sector comercio de Querétaro estima obtener una derrama económica de alrededor de 600 millones de pesos 
durante este periodo de regreso a clases, gracias a la compra de útiles escolares, lo cual es una reducción del 50% 
con respecto al mismo periodo del año pasado, aseguró el presidente de la Canaco en el estado, Carlos Habacuc. 
Expresó que la contingencia y ahora la educación a distancia provocan un panorama difícil para este sector del 
comercio, en la que intervienen papelerías, librerías y editoriales. (AM) 
 
QUE AQUÍ SÍ HABRÁ BUEN FIN 
Carlos Habacuc, Presidente de la Canaco, informó que este año habrá Buen Fin, para lo cual se están analizando los 
mecanismos necesarios para poder contrarrestar la situación generada por la epidemia de Covid-19. Adelantó que, 
por las condiciones epidemiológicas, el evento comercial podría ser a través de una modalidad de híbrido, esto es 
aportar el tema de ventas en línea y físico, esta última con el cuidado de aforo y respeto de protocolos de sanidad. 
(DQ, N, CQRO) 
 
CMIC ARTICULA ESFUERZOS PARA LA REACTIVACIÓN DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN 
Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC en Querétaro, señaló que la Cámara articula esfuerzos que permitan la 
reactivación económica del sector de la construcción, por lo que trabajan en este momento, de la mano con los 
Colegios de Ingenieros Civiles y de Arquitectos del Estado de Querétaro. Durante una Sesión Informativa virtual, 
ante socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Querétaro; Ugalde Ríos subrayó 
que como Consejo Directivo buscan ser solidarios y cerrar filas para la recuperación económica de la entidad y del 
país. (N) 
 
MIL NEGOCIOS CERRARON O CAMBIARON DE GIRO: CANACO 
Alrededor de mil negocios agremiados a la Canaco se vieron obligados a cerrar, cambiar de giro o migrar al 
esquema digital, derivado de la contingencia, informó Carlos Habacuc, Presidente de la Canaco. En la última 
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encuesta que se efectuó a los 20 mil agremiados, en todo el estado, se supo que los cierres alcanzaron alrededor de 
5%, aunque algunos confirmaron que continúan en operaciones, pero con artículos, o giros diferentes. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “TELEVISIÓN” 
Por Adán Olvera 
La pandemia de Covid-19 no abre las condiciones necesarias para que el próximo 24 de agosto los alumnos de 
educación básica regresen a las aulas en todo el país; el riesgo de contagios masivos de estudiantes es alto y las 
consecuencias serían desastrosas, incluyendo la responsabilidad de quien autorice tamaño disparate. Quién lo 
diría, no fue la computadora ni la banda ancha y mucho menos alguna aplicación como zoom, Google Meet o 
Webinar, las clases de educación básica en México serán a través de las frecuencias de la televisión abierta, 
concesionada. Obviamente estarán apoyadas por las frecuencias de la televisión pública permisionada y es que la 
Televisión en México, llega al 95 por ciento de los mexicanos según datos del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) y según datos del Instituto Nacional de Estadística (INEGI) 93 por ciento de los hogares 
en México cuentan con un televisor. Los usuarios de internet en México sumaron 80.6 millones al cierre de 2019, 
pero los dispositivos desde donde se conectan los mexicanos, según INEGI 95.3 por ciento de los usuarios lo hacen 
en un teléfono celular inteligente o smartphone. Solamente 33.2 por ciento de las personas con acceso a internet 
tienen y utilizan una computadora portátil, 28.9 por ciento navega en una computadora de escritorio, 17.8% por 
ciento en una tablet y 8.4 por ciento a través de una consola de videojuegos. La televisión regresa por sus fueros y 
las señales abiertas junto con la radio en comunidades rurales las que apoyaran a la Secretaría de Educación 
Pública a educar a distancia, veremos que dice el sindicato en lugares como Michoacán y Guerrero y Oaxaca, que 
con todo respeto, no hayan la forma de hacer lio y no trabajar. Curiosamente la producción de los programas 
educativos no caerá en manos del emblemático Centro de Capacitación Televisiva y Audiovisual, creado en 1991 
con apoyo de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) y la asesoría técnica de los expertos de la 
televisión pública japonesa Nippon Hoso Kyokay (NHK). Ahí se forma, capacita y actualiza a los profesionales 
vinculados con los medios audiovisuales; a quienes se desempeñan directamente en la producción de televisión, 
vídeo, radio y nuevas tecnologías de la información. Los progresistas podrán retorcerse de gusto porque los 
programas serán producidos por agencias externas vinculadas a las televisoras. De rebote. Lo cierto es que hay 
camas de hospital disponibles con ventiladores mecánicos en Querétaro, lo que no está nada bien, es el número de 
contagios que se presentan los últimos días, la responsabilidad es individual y es que por más restricciones 
anunciadas, la salud es un bien personal. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CITADO. No hay plazo que no se cumpla y una vez reanudada la actividad en juzgados el presidente municipal de 
Colón, Alejandro Ochoa Valencia, fue citado para comparecer ante el Centro de Justicia Penal Federal el día 19 de 
agosto para la audiencia inicial del proceso que se le sigue por amenazas contra el periodista Andan Olvera 
Ramírez en marzo del año pasado. PROCESO. La justicia, de por sí lenta, ha tardado más de lo habitual en resolver 
este asunto, uno más entre los muchos líos que trae el conflictivo alcalde, debido a la suspensión de procesos a 
causa de la contingencia sanitaria. La comparecencia a la que está citado también Adán Olvera en calidad de 
presunta víctima por la causa penal QRO/100/2020 será por video conferencia, así que Ochoa no podrá alegar -
como pretendía- incapacidad física y tendrá que presentarse. (DQ) 
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ASTERISCOS 
Buen fin en línea 
Empresarios afiliados a la Canaco se capacitan para migrar una parte de sus ventas a plataformas virtuales con 
miras a participar en la edición del Buen fin 2020. Todo indica que, debido a la pandemia, gran parte de las 
transacciones serán digitales. Avanza el sector de la construcción. Aproximadamente el 30% de las empresas del 
ramo de la construcción ya operan en distintas obras que se realizan en la entidad. Se espera que en las próximas 
semanas se puedan licitar más proyectos en los municipios que permitan reactivar dicho sector. Las principales 
obras se enfocan a caminos, construcción y mantenimiento de infraestructura educativa. Atención a niños 
indígenas A través del Programa para el Bienestar de Hijos de Madres Trabajadoras, se dará apoyo a 220 mil 
menores de edad de zonas indígenas, ubicados en 6 mil localidades en 12 estados. Entre estos niños, se encuentran 
9 mil 410 de la zona otomí, entre las colindancias serranas de Hidalgo y Querétaro. El objetivo, dicen, es dar más 
oportunidades de desarrollo. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
El “efecto cucaracha” preocupa a las corporaciones de seguridad. Las corporaciones de seguridad de los tres 
niveles de gobierno ya llevan varios días en los cuales han reforzado sus operativos, con la instalación de puestos 
de vigilancia, en la línea que divide a los estados de Querétaro y Guanajuato. Lo que se busca, nos dicen, es inhibir 
el llamado “efecto cucaracha”, para evitar que integrantes de grupos delincuenciales que operan en Guanajuato 
brinquen a Querétaro tras la detención que se dio el pasado domingo de José Antonio Yépez “El Marro”, jefe del 
Cártel de Santa Rosa de Lima. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Privilegiarán gobernabilidad para enfrentar pandemia. En la reunión que sostuvieron esta semana funcionarios del 
gobierno federal, encabezados por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez; los gobernadores de San Luis 
Potosí, Querétaro, Estado de México, Hidalgo, Yucatán, y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, se convino -
tras los diferendos de semanas anteriores- enfrentar la pandemia de Covid-19 y la reactivación económica de 
manera coordinada y privilegiando la gobernabilidad.  Se trata, pues, de trabajar con base en el respeto y trabajo 
conjunto, a partir de los factores económicos, laborales, educativos y sociales de cada estado y la federación. Por 
ello, el semáforo epidemiológico se enfocará -fundamentalmente- a “medir los riesgos como un referente 
indicativo y tomar de manera conjunta mejores acciones en todas las áreas involucradas”, según informó la propia 
Segob en un comunicado. Además, se acordó que la Secretaría de Salud enviará a los gobernadores y a la jefa de 
gobierno la información “para validarla y que se comparta en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) 
para comentarse en próxima reunión”. Recibe Karina Castro alta médica tras superar COVID-19 El Sistema Estatal 
DIF de Querétaro confirmó que su presidenta, Karina Castro de Domínguez, cumplió con los días de vigilancia 
epidemiológica, tras haber dado positivo a Covid-19 y, al evolucionar satisfactoriamente, ayer recibió su alta 
médica. Mediante un comunicado, detalló que si bien ella ya no manifiesta síntomas de la enfermedad, debe 
reincorporarse poco a poco a sus actividades, con base en el protocolo y las medidas de salud recomendadas para 
disminuir secuelas y evitar riesgos. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / A 10 MESES DE LAS ELECCIONES 
Gilberto Herrera Ruiz, delegado de Bienestar, mantiene sus recorridos por los municipios, supervisando los 
programas federales y en especial el de “La Escuela es Nuestra” creado por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y al que, en su calidad de ex rector de la UAQ, tiene gran aprecio. En los últimos días estuvo en Amealco, 
en donde se benefician 78 planteles. El también senador de la República -con licencia- y fuerte candidato de 
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Morena a la gubernatura de Querétaro permanece alejado de los reflectores, de los escándalos y de las 
confrontaciones, rumbo a los comicios del 6 de junio de 2021.Sabia virtud de conocer el tiempo. (PA 1)  
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
LA HISTORIA OCULTA DEL 2015. Al revelarse que el ex secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong es 
el verdadero “Señor Kors” patrocinador de la campaña de Francisco Domínguez Servién al gobierno de Querétaro y 
de Carlos Mendoza Davis en Baja California Sur, se confirma la sospecha del presunto fraude electoral de 2015. Dos 
despachos de prensa documentaron este miércoles la operación del gobierno federal para entregar gubernaturas, 
diputaciones y municipios a cambio del voto a favor de las reformas del presidente Enrique Peña Nieto, el colum-
nista Carlos Loret de Mola en el periódico El Universal y Rivelino Rueda en el sitio “Reversos”. La columna de Loret 
titulada “Los nombres secretos del gabinete” devela que el actual coordinador de la bancada del PRI en el Senado, 
Miguel Ángel Osorio era “Kors”, en alusión a su tocayo de la marca Michael Kors y Luis Videgaray era Louis Vuitton. 
“Eran tiempos de amarres para aprobar una andanada de reformas”. De los entretelones de esas oscuras 
negociaciones escribe Rivelino Rueda, que cubrió la fuente del Sernado de 2007 a 2018 para El Financiero, en su 
artículo “En reforma energética se tranzaron 11 gubernaturas a favor del PAN, PRD y empresarios”, consignando a 
Querétaro entre las entidades tan ventajosamente negociadas que el entonces senador David Penchyna -
involucrado hoy en el Caso Lozoya- habría exclamado “¡Son unos atascados!” El trabajo de estos periodistas, que se 
reservan la identidad de sus fuentes, explica la llamada telefónica entre Domínguez Servién y Mendoza Davis, di-
vulgada unas semanas antes de las elecciones del 2015. En el audio se escucha a alguien identificado como 
Domínguez decir que una persona “se compromete con seis (kilos) mensuales”, a lo que una voz atribuida a 
Mendoza Davis responde: “¿De aquí a cuándo?”. –Al día de la elección, o sea, seis en cinco meses. Seis por mes. –
¿Tres kilos? –Ajá. –¿Y hasta ahí? –No, no, no. Seis kilos por mes –¿Seis kilos por mes? –Sí. –No mames, cabrón. 
¿Seis? ¿Qué te compromete después? –Pues… pues a pagar chingón, ¿no? Ahí te digo cuánto, algo más o menos, 
pero él mismo te va a decir qué, cuándo y dónde. En la misma grabación se oye a Mendoza decirle a Domínguez: 
Que regalo chingón me dejaste, te mamaste los dientes. Y sí. Seis millones mensuales significarían 30 millones a lo 
largo de la campaña. De las dudas sobre la elección del actual gobernador le hemos informado ampliamente en 
PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Cabe recordar que el 7 de junio de 2015 obtuvo el PAN su tercera 
gubernatura en Querétaro, tres de cuatro diputaciones federales, mayoría en el Congreso y los principales 
municipios, con excepción de El Marqués. El triunfo de Pancho no fue reconocido nunca por su principal opositor, 
el priísta Roberto Loyola Vera, aunque sí por el mandatario José Calzada Rovirosa, quien meses después fue 
premiado con la Secretaría de Agricultura y Ganadería. Las cifras tardaron en cuadrar, porque había muchos más 
votos en la elección de los cuatro distritos electorales federales que en la de gobernador. Sin embargo, como casi 
siempre sucede, las matemáticas cedieron ante la lógica política y el PRI estatal aceptó disciplinadamente el fallo 
de las autoridades electorales, no faltaba más. Del tema se ha negado a hablar Roberto Loyola que tardó dos años 
en reunirse con Francisco Domínguez en Palacio de Gobierno También hemos publicado que la noche de la 
elección el delegado de Segob Juan Carlos Padilla habló a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, para 
pedirnos “ser parte de la transición pacífica” La lógica era: El gobierno reconoce el triunfo panista y el candidato 
del PRI no impugna. Al funcionario priista se le explicó que los periódicos no somos parte de la competencia, sólo 
consignamos los hechos. Y que no tendríamos por qué impugnar una elección que reconoció el gobierno de José 
Calzada y no impugnó el candidato Loyola. Por cierto, el apoyo de la Secretaría de Gobernación de Osorio Chong, 
ahora identificado como El Señor Kors, se mantuvo en la administración de Peña Nieto y explica que hasta en 
temas como el de las quejas presentadas ante el mecanismo de protección a periodistas, se hayan desestimado y 
frenado los casos. Este miércoles, nos comunicamos con los actuales presidentes de los partido involucrados: 
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Agustín Dorantes Lámbarri de Acción Nacional y Paul Ospital Carrera del Revolucionario Institucional. Ninguno 
quiso pronunciarse. El primero ofreció revisar el tema, el segundo dijo que está a la expectativa de las pruebas. 
Finalmente, la revelación de la identidad de Osorio Chong como el misterioso señor Kors lo único que confirmaría 
es que el 7 de junio de 2015, ese auténtico Domingo Siete, no ganó el PAN ni perdió el PRI. Perdió Querétaro. -OÍDO 
EN EL 1810-  Ayer. Le adelantaba por dónde irán las investigaciones contra el señor Kors. Literal: “Junto con Luis 
Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong fue el otro poderoso funcionario del gobierno de Enrique Peña Nieto que 
operó en 2015 a favor del PAN en las elecciones para gobernador. “Hoy, este personaje es investigado por la 
Unidad de Inteligencia Financiera y la Secretaría de la Función Pública sobre el uso de 40 mil millones de pesos de 
2013 a 2018, asignados a la partida 33701, bajo el nombre de Gastos de Seguridad Pública y Nacional. “Repito: 40 
mil millones”. “Le traen ganas”. Y ya vio que sí. -¡PREEEPAREN!-  En tribunales. Quizá sean ya dos décadas que 
Arturo Maximiliano García debutara como comunicador cuando Joaquín San Román y Andrés Estévez conducían el 
programa Para Continuar, en una de las estaciones de Emilio Nassar, donde le abrieron la puerta de los medios 
electrónicos. También colaborador del Semanario Nuevo Milenio de Juan Antonio Isla Estrada, hizo sus primeras 
entrevistas a personalidades de aquél momento como el candidato presidencial Vicente Fox y el académico y 
político Jorge Castañeda. De ahí empezó una larga carrera en diversos medios, tele, radio, prensa escrita y ahora 
digital. A inicios de 2017 presentó ante empresarios y la sociedad queretana, incluidos varios actores políticos, su 
proyecto Pesos y Centavos, que hoy es ya multimedios, no sólo de cobertura local sino nacional. En aquél evento, 
en el Club de Industriales que presidía entonces Alfonso García Alcocer “El Ponti”, se vio convivir amenamente a 
militantes del PRI, PAN y MORENA, que aún aspiraban al gobierno. Igual estaba el entonces presidente y secretario 
general de Morena, como el ahora coordinador de los Senadores Mauricio Kuri, así como varios regidores priistas y 
ex diputados priistas. Se señaló en su momento la capacidad de convocatoria, pero sobre todo de juntar al agua y el 
aceite de la política local. Ahora, con una trayectoria de dos décadas en medios, ha sido denunciado ante el 
Instituto Electoral por montar espectaculares con los anuncios de sus programas. Algunos ciudadanos –jeje-, hasta 
el momento dos, se dicen agraviados, quizá lo hacen a nombre de otros que prefieren no dar la cara, con la 
intención de bajar su publicidad de las alturas. Seguramente será el primer capítulo del pleito entre Maximiliano y 
los jerarcas de Acción Nacional que se desarrollará en tribunales. Pronto sabremos el resultado de esto que se 
antoja un primer round en esa batalla, donde podrían estar otros derechos en juego, la libre expresión y la libertad 
de trabajo de un comunicador, que si bien ha ocupado cargos públicos es difícil negarle su dedicación a analizar y 
dar noticias financieras, siendo probablemente el primero especializado en Querétaro en ese ramo. ¡Aguas! -
¡AAAPUNTEN!-  De malas. Ayer fue un día difícil para el equipo que rodea al gobernador. El señor Kors, Lozoya, El 
Marro, Rico, son temas que irán creciendo y ante los que no se tienen respuestas claras y contundentes, que 
permitan desmarcarlo. Al tiempo. -¡FUEGO!-  Dos noticias. La buena: Kors, patrocinador del candidato Domínguez, 
no era un narcotraficante. La mala: Era el secretario de Gobernación. Priista. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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